

«NO HAY *RESSOURCEMENT* SIN DIÁLOGO ECUMÉNICO»: EL DIARIO CONCILIAR DE YVES CONGAR

La celebración del cuarenta aniversario del decreto *Unitatis redintegratio* coincide con el centenario del nacimiento del teólogo dominico y cardenal Yves Congar O. P. (1904-1995). Desde el punto de vista ecuménico debe ser algo más que una mera eventualidad cronológica, pues de pocas personas se puede decir que haya tenido un conocimiento tan profundo de la historia de la Iglesia y haya sido, al mismo tiempo, un testigo tan excepcional de la Iglesia de su tiempo y, muy en particular, del Concilio Vaticano II y de la causa del ecumenismo. Estas páginas se van a centrar en su *Journal du Concile* conservado en los archivos de la provincia de Francia de los dominicos¹. Este diario alberga el trabajo de un consultor de la Comisión teológica preparatoria, el de un experto del Concilio que participa de forma regular en la Comisión doctrinal y en otras muchas Comisiones conciliares y que asiste a numerosas Congregaciones generales en la Basílica de S. Pedro. Estas notas personales y cotidianas, que encierran un notable interés por la causa de la unidad eclesial, nos permiten adentrarnos en los complejos recovecos del acontecimiento conciliar. Un buen conocedor de este tipo de fuentes para el estudio del Vaticano II, como A. Melloni, escribe:

1 Y. Congar, *Mon Journal du Concile, I-II*, Ed. Du Cerf, París 2002.